

# Oxfam contra el bloqueo a Cuba, por lo más urgente

La confederación internacional presentó en La Habana un informe sobre los daños causados al pueblo y a las mujeres y llamó a Washington a parar esta política

Autor: milanese@juventudrebelde.cu



**El bloqueo es contrario a salvar vidas humanas y proteger los derechos de la población Autor: Falco**

Si, cuando todos se han ido, debe quedar una idea clara de una conferencia con periodistas, la del martes en el Centro de Prensa Internacional, en La Habana, muy bien pudiera estar en tres líneas de su informe: «Oxfam condena el bloqueo de Estados Unidos a Cuba porque contradice lo que es más urgente y necesario hoy: salvar vidas humanas y proteger los derechos de la población».

En efecto, Oxfam —confederación internacional de 21 organizaciones que trabaja en 67 países por un futuro sin pobreza, y que tiene representación aquí— acaba de presentar su informe «Derecho a vivir sin bloqueo. Impactos de las sanciones de Estados Unidos en la población cubana y la vida de las mujeres» y lo que mejor denota que desde 1993 tiene los pies bien puestos en nuestra tierra es que llama al acoso como lo que es: bloqueo.

A inicios del encuentro, en un mensaje grabado desde México, Simon Ticehurst, director regional de Oxfam en América Latina y el Caribe, reconoció en todas sus letras que «Cuba tiene derecho a vivir sin bloqueo» y sintetizó tres puntos básicos de este informe basado en un estudio de nuestro Centro de Investigaciones de la Economía Mundial (CIEM): el bloqueo afecta el programa de vacunación cubano contra la pandemia actual, las mujeres son las más dañadas por el impacto de esa política, y el nuevo Gobierno de Estados Unidos tiene la oportunidad histórica de retomar la línea de diálogo iniciada por Barack Obama y poner fin a las sanciones.

Por ahí va la idea central de este documento de solidaridad y justicia suscrito no solo por Elena Gentili, la directora de Oxfam en Cuba, sino también por Abby Maxman, directora ejecutiva de Oxfam América; Lauren Ravon, directora ejecutiva de Oxfam Canadá, y Geoff Thale, presidente de Washington Office on Latin America (Wola).

De modo que, en la exposición del texto a la prensa, Gentili destacó la intención de mostrar la dimensión humana del conflicto, lo que muy bien puede apreciarse en el saldo de esta denuncia: «Desde hace más de un año, esas sanciones representan un freno real para adquirir ventiladores pulmonares mecánicos, mascarillas, kits de diagnóstico, reactivos, jeringuillas para la vacunación y otros insumos necesarios para el manejo de la enfermedad de la COVID-19».

Motivado en buena medida por la pregunta «¿qué ha significado vivir la actual crisis sanitaria en un país bajo un bloqueo económico, comercial y financiero?», el estudio acopió evidencias en su andar por comunidades y cooperativas, junto a actores locales que argumentaron, a la par de la ciencia, los daños adicionales de las 240 medidas anticubanas de Donald Trump —55 de ellas, en tiempos de pandemia— sobre el pueblo entero y, en particular, sobre los emprendedores y las mujeres.

El bloqueo —afirmó Elena Gentili— refuerza el sistema patriarcal y desconoce las necesidades diferenciadas, las oportunidades y la autonomía de las mujeres, 78 por ciento de las cuales nacieron aquí con ese cerco en vigor. Ellas, que en Cuba dedican unas 35,2 horas semanales al trabajo doméstico y al cuidado de sus familiares, reciben un impacto mayor cuando no encuentran respuestas a sus necesidades y deben sortear la escasez inducida desde afuera.

Por todo ello, Oxfam no hace en su informe una simple catarsis solidaria, sino que llama en concreto a los congresistas norteamericanos a terminar con el bloqueo y al Gobierno de Estados Unidos a emprender la normalización de relaciones con Cuba y a garantizar de inmediato el cese de las medidas de que le impiden a esta adquirir materiales e insumos necesarios para enfrentar la COVID-19.

La recomendación incluye retomar la directiva presidencial de octubre de 2016 para la «normalización de las relaciones con Cuba», retirarla de la lista de países patrocinadores del terrorismo y suspender el título III de la Ley Helms-Burton, derogar el memorando presidencial de seguridad nacional sobre el fortalecimiento de la política hacia Cuba, de 2017; revertir las limitaciones a remesas y viajes, y la reapertura de los servicios diplomáticos.

Igualmente, Oxfam hace llamados de apoyo a esta causa a todos los estados miembros de la ONU y a las organizaciones de cooperación internacional.

Presente en la conferencia, Joel Suárez, coordinador ejecutivo del Centro Memorial Dr. Martin Luther King Jr., informó que, como parte de esta acción, el jueves 27 de mayo se desarrollará un foro virtual para la presentación del propio informe a la comunidad internacional, lo que contará con el respaldo de personalidades y organizaciones de Cuba, Estados Unidos y la ONU.

Fuente: Juventud Rebelde